

B

ECONOMÍA REGIONALES OPINIÓN POLÍTICA

“Precio de la cerveza en tiendas no sube con IVA plurifásico”

El aumento depende de cada empresa: Fenalco

El precio al público de la cerveza que se vende en las tiendas no subirá con la entrada en vigencia, desde mañana, del cobro del IVA plurifásico a este producto contemplado en la Ley de Financiamiento, así lo aseguró Orlando Jiménez, presidente de la Unión Nacional de Comerciantes (Undeco).

“Los tenderos pertenecen al régimen simplificado y no están obligados a facturar IVA, ni a tener contador, ni a recaudar IVA, por lo tanto no tendrán que cumplir con esa obligación”, dijo.

Agregó que la competencia que hay entre las marcas de cervezas nacionales e internacionales no permitirá que el precio de la bebida suba.

Aclaró que los precios podrían aumentar en billares, estaderos o tabernas, pues son establecimientos que deben facturar el IVA plurifásico o el impuesto al consumo.

“Si el tendero estuviese obligado a contar con los servicios de un contador y facturar todo lo que vende, los costos mensuales serían de \$800.000 y en ese caso se debería aumentar el precio de todos los productos”, dijo.

Por otra parte, la directora ejecutiva (e) de la Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco) Atlántico, Yuliana Barandica, dijo que el aumento de la cerveza se presentaría en aquellas empresas que facturan este tipo de impuestos y depen-

dería de sus cálculos internos de costos.

Dijo que en el Carnaval el consumidor final está acostumbrado a gastar en la compra de bebidas alcohólicas y es posible que muchos no hayan previsto el aumento que se puede presentar.

Actualmente, en una tienda una cerveza puede costar aproximadamente \$2.000 y en un establecimiento más grande desde \$4.000.

El cambio en el gravamen ya había comenzado a aplicarse desde el 1 de enero de este año para las gaseosas.

Según el director de la cámara de la industria de Bebidas de la Andi, Luis Felipe Torres, bajo el régimen monofásico el IVA era cobrado solo a las empresas fabricantes al momento de vender los productos, mientras que con el plurifásico es cobrado a todos los eslabones de la cadena.

“Se cobra a los comercializadores y así sucesivamente hasta que llega al consumidor final que es quien paga ese IVA nuevo de 19% y eso se traduce eventualmente en un incremento del precio de las bebidas”, dijo Torres y aseguró el aumento podría estar entre el 9% y el 10%. DP



Vitrina de una tienda.

BOLSA	
CANT.	VALOR \$
ECOPETROL	11.231.534 \$3.95
PIBOLCOM	638.979 \$7.20
ICOLSEL	1.740.096 \$4.05
BIOCOLOMBIA	533.802 \$5.840
CEMARGOS	2.191.495 \$990
NUTRESA	542.589 \$6.520
PIVAVAL	7.006.870 \$185
GBB	4.084.251 \$990
ISA	570.775 \$4.040
GRUPOSURA	704.865 \$5.800
EXITO	493.480 \$4.820

DIVISAS	
Aver	\$3.308,41
↓	
	\$3.095,29
Compra	\$2.260,00
Venta	\$2.930,00
EURO	\$3.516,55
REAL	\$626

DTF %	
Efectivo Anual	4,57
Trim. Anticip.	4,44
Trim. Vendido	4,49

TASAS CAPT	
A 180 días	4,86%
A 360 días	5,64%

Ganancias de sector financiero fueron de \$24,2 billones

La Superfinanciera informó que las utilidades acumuladas al cierre de 2018 fueron mayores en \$928 mil millones que a las reportadas en noviembre.

El presidente interino de Venezuela dice que en pocos días nombrará nuevos directivos de la compañía que opera en B/quilla.

“Tomaremos control de Monómeros”: Guaidó

Por Lupe Mouthón Mejía

Al tiempo que anunció que tomará el control de Monómeros Colombo Venezolanos S.A. Juan Guaidó, presidente interino de Venezuela reconocido por 50 países, afirmó que en pocos días nombrará una nueva directiva para la compañía cuya planta principal se encuentra en Barranquilla.

En entrevista con Blu Radio Guaidó aseguró que el proceso con Monómeros será parecido al que se aplicó con la empresa Citgo Petroleum Corporation en Estados Unidos, cuyo control ya fue asumido por la Asamblea Nacional de Venezuela con el nombramiento de una nueva directiva encabezada por Luisa Palacios como presidente.

Citgo, con sede en Texas (EEUU), es la mayor filial de la estatal venezolana PDVSA, tiene unos 3.400 empleados y una capacidad de producción de crudo combinado de 749.000 barriles promedio por día.

Monómeros produce fertilizantes, químicos industriales e insumos químicos para el sector agrario, tiene activos que superan los \$1,2 billones y su capacidad de producción es de 1,3 millones de toneladas.

“Es una empresa muy importante en Colombia y parte de los fertilizantes



Zona de acceso al terminal de Monómeros ubicado en la Vía 40 de B/quilla.

que utiliza la industria agrícola sale de Monómeros, en esta semana estaremos nombrando una nueva directiva como lo hicimos con Citgo que está operando maravillosamente bien”, dijo Guaidó.

Explicó que su objetivo es tomar control y protección de los activos venezolanos y Monómeros es uno de ellos.

En el próximo mes de marzo la compañía debe realizar la asamblea general de accionistas en Barranquilla y se espera que en esta ya estarían presentes los nuevos directivos.

El 86,21% de las acciones de Monómeros pertenece a la empresa Petroquímica de Venezuela S.A. (Pequiven), la principal productora y comercializadora de productos petroquímicos de ese país.

La toma de control de

RESPALDO

Acción coordinada

El PhD internacionalista Gabriel Orozco explica que la ayuda que el Gobierno colombiano preste en el proceso estaría enmarcada en el cerco diplomático y las decisiones que se tomen estarían en cabeza del presidente Duque. Además, sería coordinada entre varias entidades como la Superfinanciera, Dian, Supersociedades y la Unidad de Información y Análisis Financiero (Uiaf), entre otros.

la empresa contaría con el respaldo del Gobierno colombiano, pues el presidente Iván Duque se mostró a favor de que los

activos que tiene Venezuela en otros países “sean declarados bajo el control de la Asamblea Nacional y del presidente Guaidó”.

Sobre los efectos que tendría la medida en la operación de la empresa, el representante a la Cámara y exdirectivo de Monómeros, César Lorduy, dijo que se espera que no afecte la estabilidad de los trabajadores que laboran en la compañía. “No debería tener ningún cambio en su participación en el mercado de fertilizantes de Colombia que es de un 47%, ni en la operación o funcionamiento de la compañía que paga tributos en Barranquilla y Colombia”, agregó.

Destacó que el mejor cuidado que puede recibir un activo es cuidar su funcionamiento y que siga atendiendo el mercado.

Petromil aspira a vender 18 millones de galones de combustibles

El grupo empresarial desde hoy realiza convención de clientes.

El promedio de venta de combustibles por año de Petromil en Colombia es de 15 millones de galones, y en 2019 la compañía, que tiene como sede principal Barranquilla, pretende superar los 18 millones de galones. Efraín Ardila Sliba,

accionista y presidente suplente de la junta directiva de esta compañía, y Juan Carlos Gloria De Vivo, asesor de la junta, indicaron que en el mercado de los mayoristas de combustibles del país son los únicos que aún tienen accionistas y propietarios colombianos. “Los demás mayoristas tiene capital extranjero”, precisó Ardila Sliba.

“Este año deberíamos

JESUS RICO



Efraín Ardila Sliba

llegar a los 18 millones de galones vendidos, todo esto sin adquisiciones y compras. Un crecimiento normal”, agregó Efraín Ardila Sliba.

“La compañía quiere duplicar sus ventas; pasar de 15 millones a 20 millones de galones vendidos. Tenemos este año un plan del grupo empresarial para crecer en plazas como Santander y Bogotá”, dijo Juan Carlos Gloria.

El 50% de las 360 estaciones que tiene la firma en el país está en la Región Caribe, y aseguraron los ejecutivos que en el mercado Petromil posee el 25% del almacenamiento, con sus plantas, la línea de negocios de transporte y logística para atender clientes, entre los que se destacan el sector minero energético con la venta y transporte de gas natural.

De acuerdo con informes de sus estados financieros de 2017 y bajo normas NIIF presentado a Supersociedades logró ingresos operacionales por \$158 mil millones en 2017.

Desde hoy y mañana, Petromil reunirá en Barranquilla a 700 representantes, en el marco de su convención de clientes que además serán invitados a eventos de Carnaval, que apoya el grupo empresarial. NRM

Se desmonta sobretasa de energía a hoteleros

Duque dice que el sector tendrá mayor competitividad.

El desmonte de la sobretasa de energía que asume el sector hotelero fue anunciado por el presidente Iván Duque durante la instalación de la Vitrina Turística de Anato, que se realiza Ferias y tiene como invitado al departa-

mento Valle del Cauca.

“Tengo la aspiración y la meta que este año logremos quitarle al sector hotelero la sobretasa del turismo para que pueda ganar más competitividad”, dijo el Jefe de Estado.

Cifras del sector hotelero indican que la sobretasa del 20% que deben pagar sobre la tarifa de energía, les representa egresos de unos \$60 mil millones al año.

Duque destacó los incentivos que ofrece el Gobierno para la reactivación económica del turismo, entre los que están la destinación de mayores recursos que se usen en la creación de infraestructura que atraiga más inversionistas al país.

La presidente de Anato, Paula Cortés, solicitó al Ministerio de Hacienda, la asignación de más recursos para el sector ya que son insuficientes para trabajar en la promoción y señalización en los destinos y para implementar estrategias en contra de la informalidad. OT

Gases del Caribe
Nit: 890.101.691-2

Gases del Caribe S.A., Empresa de Servicios públicos, en cumplimiento de las obligaciones establecidas en la Ley 142 de 1994 y el Contrato de Prestación de Servicio Público de Gas Natural, se permite informar a todos sus suscriptores y usuarios del servicio público domiciliario de gas natural, que los días cuatro (04) y cinco (05) de marzo de 2019 no abrirá sus oficinas de Atención al Usuario ubicadas en los Departamentos del Atlántico, Magdalena y Bolívar.

Estos días se entenderán como No Hábiles, para efectos de la contabilización de los términos de respuestas, presentación de peticiones, quejas, reclamos, recursos y demás actuaciones administrativas adelantadas ante la empresa. El resto de las oficinas de GASES DEL CARIBE S.A. E.S.P. ubicadas en el Departamento del Cesar, operarán normalmente en sus horarios habituales.

Para reportar escapes o cualquier emergencia no dude en contactarnos a nuestra línea telefónica de atención disponible las veinticuatro horas, marcando directamente desde cualquier ciudad al teléfono 164 o al 018000 915334.